

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

LO QUE ANDA.

Hé aquí tres palabras, capaces por sí solas de causar mas miedo que todas las que pudieran formarse con las veinte y siete letras de nuestro alfabeto.

Y sin embargo, preciso es confesar que nada significan unas veces, por mas que en otras desgraciadamente signifiquen mucho.

Córdoba, no obstante de que debía considerarla en el primer caso, ha tenido á bien, en uso de la libertad que Dios concede al individuo de tener todo el miedo que quiera, y con el individuo á la gran colectividad que se llama pueblo, ha tenido á bien, volvemos á repetir, de darles un valor que no encierran en sí en la ocasion presente.

Lo que anda en Córdoba es solo una *medranitis aguda*, injustificada y que hace temblar á mas de cuatro y á todos recoger sus sonrisas para dias de mayor tranquilidad.

No hay ventura de asomar las narices dos varas más allá de donde uno vive sin que se efectue el siguiente diálogo:

— ¡Ola amigo! ¿como vamos?
— Perfectamente.
— ¿Y la señora y demás de la familia?
— ¡Admirablemente!
— ¿Y los criados?
— ¡Perfectísimamente!
— ¿Y los vecinos?
— Todos bien que yo sepa.

Y así continúa nuestro pregunton, averiguando con mentido celo por la salud de personas, que seis ú ocho dias antes, maldito si de ellas se hubiera acordado; pero ahora es preciso averiguar como están todos para saber á qué altura de peligro se halla la *individualidad*.

Da uno varios pasos y penetra en casa de un amigo. En valde es que haga Vd. todos los esfuerzos del mundo por hablar de Italia, del viage de S. M., del paseo, del teatro, de la próxima feria, pues á todo ello le han de contestar con entrecortadas frases hasta parar la conversacion en *Lo que anda*. Y salen á relucir todos los chismes que ha contado la vecina, á la cual se los dijo Bartolo el criado del Regidor H., que al ir á la plaza se encontró con el criado del médico J., el cual habia visto un papel que le habia enseñado la niñera de casa de J. P. Q. R.... Desenmarañada tan enmarañada madeja, sale uno á busca de una atmósfera tranquila y penetra en el Circulo de la Amistad.

Y aquí es ella.
En el primer salon de la izquierda, ó sea el del villar, hay unas cuantas personas viendo á dos grandes jugadores hacer nuevos descubrimientos en el *picado*.

Allí no corre gran miedo, pero sin embargo se toma té con aguardiente y no pocas botellas de cerveza, y se murmura aunque muy bajito de *Lo que anda*.

Pero penetrando un poco mas, abriendo la magnífica puerta de cristales que enlaza este salon con el principal, se ven dos mesas adornadas en ciertas horas de ocio con algunas personas que se solazan jugando un rato al *cand raso tresillo*.

Hacen el consabido *corro de mirones* varios curiosos, y como es imposible que cumplan con su obligacion solamente, es decir, la de ver y no distraer, á medida que van entrando se oyen las siguientes ó casi iguales palabras:

— ¡Ola, compañero! ¿qué tal va *Lo que anda*?
— Bien: hasta ahora que son las ocho solo veinte....
— Y no acaba.

El que baraja suspende el hacerlo: el de su derecha estornuda y saca un poco de alcanfor con disimulo y como quien no quiere la cosa; el otro cuenta su resto y el último esclama:

— Eso no es exacto; hay un interés en almar la poblacion; me consta, sé de una manera oficial que no hay nada.

— Pues yo insisto en que es verdad lo que he dicho; he hablado con el portero del ayuntamiento y ese debe saberlo... y además me acaban de asegurar que no hace mucho ha sucumbido un *burro* con todos los sintomas de lo que anda... (Obsérvese variacion en los semblantes de los presentes; el que barajaba empieza á sonreirse y una carajada unánime acoge tan disparatada ruiva, haciendo comprender cuan ridiculo es creer á puño cerrado un *ese dice*).

A esto enta un nuevo interlocutor y á la preguntilla en cuestion responde:

— Señores, no hay motivo alguno de alarma hasta ahora, y lo sé de buena tinta: no ha habido mas que algunos *cólicos sospechosos*, pero sin carácter epidémico; las defunciones son muy escasas; nuestro digno gobernador Ruiz Higuero es hombre que lo entiende y dicta saludables disposiciones por si hubiese necesidad, y ahora mismo vengo de ver á nuestro Excmo. Prelado penetrando lleno de fé en las habitaciones de aquellos pobres que se hallan enfermos, animándolos con dulces palabras y derramando con mano pródiga repetidas limosnas, que son acogidas y regadas con abundantes lágrimas de agradecimiento.

Este último parrafito surtió un efecto admirable; una reaccion extraordinaria se apoderó de los ánimos, dando al olvido tantas y tan malas nuevas como antes se habian escuchado; y sé de mas de uno que se ha propuesto poner en *cuarentena*

cualquier mala nueva, convencidos de que se espacien con criminal ligereza y que no hay motivo alguno, á Dios gracias, para vivir alarmados.

PICCOLOMINI.

Seccion oficial.

La GACETA del 4 publica un real decreto mandando que durante la ausencia del señor don Augusto Ulla, se encargue del despacho de la direccion de Ultramar el primer jefe de la seccion don Gabriel Borquez. — Otro, nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernacion á don Antonio Cánovas del Castillo, director general de administracion del mismo ministerio. — Y otro, confiando el cargo de director general de instrucción pública, vacante por salida á otro destino de don Eugenio Moreno Lopez, á don Pedro Sabau y Larroya, decano de la facultad de derecho.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El señor Calderon Collantes, ministro de Estado, acompañado del señor Comyns, subsecretario de su ministerio, visitó el 3 á la embajada marroquí.

Se ha nombrado segundo cabo interino de la capitania general de Andalucía, hasta el regreso del mariscal de campo D. José Ramon Makenoa, el brigadier D. Juan José del Villar, jefe de carabinieri.

La riquísima faja que la diputacion provincial de Zaragoza destina al general Garcia, es un regalo digno de la corporacion que lo hace y de la perso-

(367)

Estendió rápidamente un proceso verbal, que firmó con el cuartel-maestre de los cazadores y cuatro soldados, cargó las pistolas, montó á caballo, y prometiendo una pronta venganza se lanzó en persecucion de los Compañeros.

Las ocho de la noche daban en el reloj de Thoissey.

A un cuarto de legua del camino, los fugitivos habian encontrado el Saona y se habian dividido en dos grupos.

El uno habia subido la orilla del rio hácia Belleville; el otro la habia bajado hácia Macon.

Sin titubear, tomó la direccion del primer grupo.

A cien pasos de Belleville, tres ginetes habian dado la vuelta á la ciudad; uno solo habia penetrado en ella parándose delante de una linda casa con jardin.

Roland vió por entre la verja los pasos de la persona que habia venido á abrirle y las pisadas del caballo.

Sacó un libro de memorias, apuntó el número 67, y atravesando la ciudad, volvió á encontrar á la cabeza del puente la huella de los otros ginetes.

Un poco antes de llegar á Chatillon, uno de ellos dejó el camino, y tomó á la derecha.

Esta vez los dos ginetes restantes habian atravesado tranquilamente á Chatillon y tomado el camino de Neuville.

En Neuville los fugitivos habian dado la vuelta á la aldea.

(370)

Dió sus instrucciones á Miguel y Santiago y permaneció oculto en el pabellon.

A las seis, Miguel y Santiago tomaron sus fusiles y partieron.

Miguel debia emboscarse frente á la posada, Santiago en el camino de Bourg á Génova.

En aquel momento, es decir, á las siete de la noche, un carruaje de posta se paraba delante de la verja, interrumpiendo la soledad y el silencio acostumbrado en el castillo de Fuentes Negras. Un criado con librea tiró de la cadena de hierro de la campanilla, y llamó.

Carlota apareció en lo alto de la escalera y llamó á Miguel.

Miguel no respondió.
Bajó, y protegida por la verja, reconoció al que llamaba.

— ¡Ah! ¿sois vos, señor James?

James era el criado de confianza de sir John.

— Si, señorita Carlota, es milord.

En aquel momento se abrió la portezuela y se oyó la voz de sir John, que decia:

Carlota, decid á la señorita Amelia que llevo de Paris para rogarle me conceda el permiso de presentarme mañana.

Cinco minutos despues, milord supo que seria recibido á la una del siguiente dia.

Roland sabia á lo que venia milord.

Lo dejó, pues, alejarse, sin dar señal de asistencia.

La tarde y una parte de la noche se pasaron sin que Roland tuviese noticia alguna.

(371)

El dia empezaba á penetrar á través de las ventanas, cuando Miguel y Santiago volvian de su expedicion.

Hé aquí lo que habia pasado.

El viajero habia salido al amanecer de la posada de la Bella-Allianza por el camino de Génova.

A un cuarto de legua de Bourg se paró delante de una de esas posadas lóbregas, en cuya puerta se leía: *Aquí se da de beber y de comer*. Entró, y la puerta se cerró tras él.

Cansados de esperar, Santiago se atrevió á saltar el barranon, y atravesando el camino dió vuelta alrededor de la casa.

La nieve por aquel sitio estaba virgen.

Costeó, pues, la pared, en la esperanza de volver á encontrar huellas del viajero; y en efecto, á partir de una pequeña puerta, próxima á la selva que se estiende de Cotrez á Ceyzériat, se podian seguir las pisadas de un caballo en la direccion del bosque.

Santiago no vaciló; siguió la huella, y penetró en el bosque.

Pero al llegar á una encrucijada, vió de repente levantarse delante de él un hombre armado de un fusil, que le preguntó lo que venia á hacer á aquella hora en el bosque.

Santiago le respondió que buscaba un acecho.

— Entonces, id mas lejos, dijo, porque como veis, este puesto está cojido.

Santiago se retiró cien pasos mas lejos; pero en el momento en que oblicuaba á la izquierda,

na que ha de recibirlo. Son las borlas de oro cincelado y esmaltado, y se componen de mas de cien piezas ninguna soldada, sino que puede armarse y desarmarse una por una. A pesar de los infinitos detalles que en ellas se observan, el trabajo presenta un conjunto del mayor gusto. En la parte superior de las borlas están reunidos, sin que la variedad perjudique á la armonia, cuatro escudos representando las armas de Aragon, los atributos de las cuatro armas del ejército, artilleria, ingenieros, infanteria y caballeria, los distintivos del mando (baston y espada), la cifra de S. M. la Reina y las cuatro grandes cruces de San Hermenegildo, Isabel la Católica, Carlos III y San Fernando.

SS. MM. y AA. salieron el 3 de la Granja á las tres y media de la tarde, y llegaron á Madrid á las 8 de la noche, dirigiéndose al templo de Atocha, á dar gracias al Todopoderoso por su feliz regreso á la corte.

Las tropas de la guarnicion formaron en las calles por donde pasaron SS. MM., y aunque la noche estuvo mas fria que lo que es propio de esta estacion, acudió bastante gente á ver la entrada de SS. MM.

Dice el Constitucional:

«Se ha dicho que, á consecuencia de un telegrama de Alicante, en que se comunicaba que habia fallecido un niño en aquella ciudad del cólera, no se dirigirían por ella á las Baleares SS. MM. y AA. Podemos asegurar, que hasta la tarde del domingo, de cuya fecha hemos visto varias cartas, se disfrutaba en Alicante de la mas completa salud, y no habia el menor indicio de que pudiera invadirla el cólera.»

Si hemos de dar crédito á un diario de Barcelona, parece que S. M. la Reina ha manifestado su deseo de que, asi como la princesa de Asturias, fué con firmada en Covadonga, el príncipe de Asturias lo sea en la cueva de San Ignacio de Manresa, primera ciudad de la monarquía española de donde se espulsaron los moros, llamada por esto la Covadonga catalana. Lo cierto es que ya se preparan los alojamientos de SS. MM. y demas acompañamiento; y aun se añade que ya se ha dado orden para arreglar el edificio de la cueva.

Las últimas noticias de San Ildefonso

so están consignadas en los siguientes trozos que tomamos de una carta de aquel real sitio, fecha 2:

«Desde hace tres dias, apenas se encuentra una persona á quien saludar en el paseo de Segovia, nadie juega á los aros y al volante en la fuente de la Reina, y el paseo de esta tarde delante del palacio, ha estado muy poco concurrido.

La última caceria real ha sido terrible para los habitantes de Riofrio. A pesar de no haber entrado en fuego mas que 14 escopetas, han quedado fuera de combate 35 reses, siendo de notar que la mayor parte han sido venados de 8 y 9 años, y un hermoso jabali.

La caceria fué el sábado, y S. M. el Rey con el duque de Montpensier, y dispensando el honor de llevar en su propio carruaje á los señores marqueses de Moscoso, Belestá, Alós, Velarde, Magesniz, Cuadros, Flores, Pita y Güelbenzu, salió del real Sitio á las seis de la mañana. En Riofrio se hallaba esperando á S. M. el duque de Nemours, con sus dos hijos, que, invitados al efecto habian venido de Segovia, y se dió la primera batida, en la que murieron ocho reses, matando tres S. M. el Rey.

Sucesivamente se verificaron dos ojeos mos en los puestos inmediatos al palacio y camino de Segovia, y á la una de la tarde, sentados sobre la verde yerba, bajo las sombras de las encinas y á orillas de una fuente, se sirvió un delicado almuerzo.

Terminado este se dieron otros dos ojeos, y á las cinco de la tarde el duque de Nemours y sus dos hijos, despues de dejar á S. M. el Rey colocado en el carruaje que debia llevarle á la Granja, se volvieron á Segovia.

S. M. la Reina no ha querido abandonar el real sitio sin dejar á los pobres una nueva muestra de su inagotable caridad. Ha mandado distribuir 20,000 rs. entre las familias necesitadas y enfermas.

Parece que algunos fabricantes de armas, establecidos en los laboriosos pueblos vascongados de Plasencia, Eybar, Elgoibar y Ermua, han presentado proposiciones al gobierno para construir 60,000 fusiles de precision, último modelo del 59, de mejor calidad y á precio mas económico que los fabricados en Bélgica é Inglaterra. Asi contesta la industria armera española á las censuras de los que la creian incapaz de competir con la de otros paises.

Con fecha 31 de agosto dicen de Vera, provincia de Murcia, lo siguiente:

«El cólera, que anda recorriendo varios pueblos de esta provincia, affige en la actualidad, aunque no con rigor excesivo, á los habitantes de la villa de Vera, para quienes se hace mas sensible esta calamidad, porque á su vez se experimenta la del hambre.»

Dícese que las Cortes se reunirán en los primeros dias del próximo mes de noviembre; y que el acuerdo que así lo disponga se tomará en Consejo de ministros antes de que se emprenda la proyectada expedicion de SS. MM. á Cataluña.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 2.—Se está verificando un gran movimiento militar para reconcentrar las tropas en las fronteras.

Ha llegado el conde de Siracusa. Farini saldrá mañana para Florencia.

Nápoles 2.—Las provincias de Tierra de Labor y Salerno se han sublevado.

De las tropas que estaban en Monteleone, se ha pasado una parte á los insurgentes y otra se ha dispersado.

Garibaldi se dirige hacia Salerno. Turin 2.—El gobierno de Nápoles se encuentra en plena disolucion.

La salida del Rey de Nápoles parece inminente. Garibaldi ha tomado el título de Dictador de las Dos Sicilias.

Parece que el gobierno de Cerdeña está decidido á encargarse de la direccion del movimiento para que no caiga en manos de los Mazzinianos.

Paris 4.—Se ha descubierto en Verona un comité revolucionario, á consecuencia de lo cual han sido arrestados los individuos que le componian. Los papeles que se han cogido comprometen al gobierno vecino de Cerdeña. La actitud del general Lamoriciere ha motivado la concentracion de tropas en las fronteras.

De Roma escriben el 28, que el ejército pontificio, según las últimas ordenes del general Lamoriciere, ocupaba las posiciones de Ancona, Loreto, Spo-

letto, Perusa, Potigno, Pesaro, Viterbo y Montefiascone. El general, previendo que por la situacion de los asuntos de la Italia meridional tuviera que hacer una campaña defensiva para el mes de octubre próximo, adoptaba con ese objeto las disposiciones convenientes, construyendo caminos estratégicos, y echando sobre los rios gran número de puentes para facilitar las comunicaciones entre los diversos puntos del territorio pontificio y favorecer la concentracion de tropas.

Habia ido á Ancona á inspeccionar las fortificaciones de esta plaza, que quedarán terminadas en todo el mes de Setiembre.

A las tres del dia 31 se esperaba en Tolon á los emperadores franceses. La gente habia acudido en masa de las inmediaciones, y reinaba el mayor entusiasmo.

A propósito del viaje de Napoleon III á Saboya, *La Patrie* elogia los decretos que ha dictado Napoleon, fechados en Chambéry, disponiendo la construccion de un ferro-carril desde Aix á Annecy, por Renuilly, de un ramal que una á Grenoble con Chambéry; de nuevos caminos imperiales y departamentales; la creacion de un puerto en Thonau, sobre el Lemán; la mejora del puerto de Evian, y otras obras de utilidad pública, y dice que el emperador ha hecho por la Saboya en un solo dia mas de lo que se habia hecho en medio siglo.

La *Gaceta Prusiana*, con referencia á una carta de Roma del 24 de agosto, dice que el Papa ha declarado á Mr. de Grammont que acepta la Confederacion italiana, propuesta por el emperador de los franceses. Por su parte, la *Nueva Gaceta de Prusia* asegura que el gabinete inglés se ha pronunciado contra todo ataque á las posesiones austriacas en Italia, y que lord John Russell ha declarado al conde de Cavour en una nota confidencial que el Piemonte, en caso de un conflicto con Austria, no tenia que contar con las simpatias de Inglaterra. Esta declaracion no parece muy conforme con el lenguaje que han tenido en el Parlamento Russell y Palmerston.

El emperador Alejandro salió el 13 de agosto de su residencia de Peterhof, cerca de San Petersburgo, para emprender su viaje de inspeccion á los Go-

(372)

para entrar en el recinto, del cual habia sido apartado, otro hombre armado como el primero se habia levantado, dirigiéndole la misma pregunta.

Santiago le respondió:

—Busco un acecho.

El hombre entonces le señaló con el dedo la orilla del bosque, y con un tono casi amenazante, le dijo:

—Si tengo un consejo que daros, amiguito mio, es que os retiréis allá abajo.

Santiago se dirigió al camino, y reuniéndose con su padre, ambos entraron en el castillo, desesperados de no poder seguir la pista á M. de Valensolle.

Todo lo que acabamos de decir fué referido á Roland con una multitud de detalles que omitimos, y que dieron por resultado convencer al joven oficial, que aquellos hombres armados no eran otros que los Compañeros de Jehú.

—¿Pero cual podia ser aquella guarida?

De repente Roland se golpeó en la frente, y exclamó:

—¿Oh! ¿cómo no habia yo pensado en eso?

Una sonrisa de triunfo pasó por sus labios.

—Hijos míos, sé todo lo que queria saber.

¡Acostaos y dormid tranquilos!

Y dando el ejemplo, Roland se durmió como un hombre que acaba de resolver un problema de la mas alta importancia.

El mismo dia, y mientras Roland dormia, lord

Tanley se presentó á la una en el castillo.

Sir John fué recibido como un amigo.

(369)

Roland cenó sin pronunciar una palabra. Acabada la cena, levantó la cabeza y llamó á Miguel, que se acercó respetuosamente.

—Se trata, le dijo, de un negocio de vida ó muerte; mas todavía, se trata de mi honor.

—Espero vuestras ordenes.

—A las cinco estarás en la puerta de la posada de la Bella Alianza y hablarás con el que la abra. Te enterarás con disimulo de quien es el viajero que ha llegado esta noche, si se prepara á partir mañana ó si pasará el dia en la posada.

—Convenido.

Miguel partió.

Roland se acostó dejando á Santiago el cuidado del pabellon.

Cuando despertó, Miguel estaba ya de vuelta.

El viajero debia partir en la noche de aquel dia, y en el registro que los posaderos estaban obligados á tener en aquella época, habia escrito:

«Sábado 30 pluvioso, á las 10 de la noche, el ciudadano Valensolle llega de Lyon para Génova.»

Pero lo que mas preocupó á Roland, fué que aquel era el nombre del testigo de Alfredo de Barjols, muerto por él en duelo en la fuente de Valclusa; testigo que probablemente habia jugado el papel de fantasma en la Cartuja de Seillon.

Roland no necesitaba mas que escribir una palabra al capitán de la gendarmeria y prenderlo.

Pero era preciso mantenerse á la expectativa y á riesgo de un verdadero combate, echar la red sobre toda la Compañía.

(368)

El uno habia seguido el camino de Vannes, el otro habia tomado el de Bourg.

Era preciso, pues, seguir á este último. Roland se empeñó en el camino con tanto mas encarnizamiento cuanto que visiblemente se acercaba al fin.

En efecto, el jinete habia entrado atrevidamente en Bourg.

Las pisadas del caballo iban á parar á la posada de la Bella Alianza.

Probablemente el viajero permaneceria allí hasta la noche siguiente.

Sentia por su propia fatiga que debia tener necesidad de descansar.

Su caballo habia caminado trece leguas, y apenas podia conducirse mas lejos.

No se podia pedir mas en seis horas.

Lo mas seguro era ocultarse en el castillo de Fuentes Negras y confiar en la discrecion de Miguel el jardinero y de Santiago su hijo.

Eran las tres de la mañana.

La nieve amortiguaba los pasos de su cabalgadura.

Se acercó al castillo y bajándose del caballo lo aló de la brida á la rama de un árbol.

Escaló el muro, llegó hasta las habitaciones del pabellon y despertó á Miguel.

Grande fué la sorpresa de este y su hijo, al ver á Roland vestido de paisano y á semejante hora.

—«Silencio, les dijo, es preciso que todo el mundo, mi misma hermana, ignoren que estoy en Fuentes Negras.»

biernos de Tver, Moscou y Tula. Una carta de San Petersburgo que anuncia la partida del Emperador, participa que dicho viaje durará solo diez días, al cabo de los cuales se dirigirá á Tsarstsee-Selo, otra residencia próxima á la capital de la Rusia.

El 26 de julio se cometió en Lima, capital del Perú, una tentativa de asesinato en la persona del general Castilla, presidente de la república.

Al entrar el general en su casa, el asesino le disparó un pistoletazo y huyó despues de arrojar el arma. Castilla fué herido en el brazo, y el 28 estaba todavía tan enfermo, que no pudo abrir el Congreso.

A bordo del vapor *Africa* partió de Nueva-York para Europa el primero del pasado, Mr. Napoleon Bonaparte, de Baltimore, quien según se dice, viene á Paris con el objeto de hacer valer los derechos que pueda tener á la sucesion de su padre el difunto príncipe Gerónimo Bonaparte.

Se anuncia que el príncipe Giovane-lli ha adquirido una vasta propiedad del duque de Módena, situada á las orillas del Adigto. Un agente del duque se halla en Padua para efectuar la venta de todas las propiedades que posee en Lombardia y Venecia. Esto parece indicar que el duque abandona toda esperanza de volver á Italia.

Una carta de Alejandria manifiesta los temores que abrigan los príncipes de la familia de Mehemet-Ali en vista de los acontecimientos que se preparan en Oriente. Ismail-Baja, hijo de Ibrahim y heredero presunto, y su hermano Mustafá-Baja, tratan de gestionar cerca del virey y atraerle hacia la política inglesa. Estos dos príncipes comprenden que si la independencia de Egipto puede ser una consecuencia de la disolucion del imperio otomano, la sucesion quedaria hereditaria en la familia del virey.

Segun las últimas noticias de San Petersburgo, ha terminado completamente la insurreccion en el Cáucaso, y han sido destruidos los pueblos que ocupaban los rebeldes.

En una carta de Paris dirigida á la *Independencia belga*, leemos lo siguiente:

«Es positivo que no se verificará la entrevista del emperador y la Reina de España: pero en cambio, se confirma un rumor que tiene gran importancia como señal de la influencia francesa en Africa.»

Gaceta.

—DIOS NOS LIBRE.—Desde que salió la cenicilla y entró el tético y nebuloso mes de Setiembre se ha notado en esta capital algun aumento en el número de defunciones diarias, lo cual unido á la presentacion de varios casos sospechosos ha producido la alarma que hace dias reina en la poblacion. Sin embargo, ademas que lo acaecido hasta ahora no tiene el carácter de gravedad que los espíritus pusilánimes se fijan debemos decir que aun aquel pequeño aumento de defunciones vá cediendo en términos de que si Dios sigue protegiendo á esta poblacion tal vez muy pronto habremos vuelto al estado normal.

—ATENCION.—Se quejan los vecinos inmediatos al huerto de la Palma, en la calle de este nombre, de que existe en él un muladar cuyos miasmas tienen en continua molestia. Piden por nuestro conducto que la autoridad se sirva

mandar que inmediatamente desaparezca de allí este foco de inmundicia.

—LAUDABLE PROCEDER.—En medio de los terribles efectos que suele producir la inmundicia que corroe las entrañas de nuestra sociedad tenemos un gran consuelo cuando podemos referir rasgos como el acaecido hace pocos dias en la estacion de Palma. Parece que habiéndose encontrado el jefe de la misma, don Juan Antonio Guzman, un paquete que contenia mil duros en oro, empezó á practicar eficaces diligencias á fin de saber quien era el viajero á quien se habia extraviado dicha suma, lo que logró á poco y no parando hasta que consiguió entregársela. Hechos de esta naturaleza se recomiendan por sí mismos.

—NO HAY MOTIVO.—Sin embargo de lo que ayer se decia, hasta la hora en que escribimos estas líneas no creemos que haya nada resuelto respecto á la supresion ni traslacion de la feria que empieza mañana en Córdoba.

—EJERCICIO PIADOSO.—Anteayer tarde sacaron procesionalmente los vecinos de la Corredera la imagen de Ntra. Sra. del Socorro á la que profesan una particular devocion. Presidió el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, que desde que se resintió la salud pública en aquel punto, apenas se ha separado de él prodigando á cada momento toda clase de auxilios. Todo cuanto digamos del celo de esta digna autoridad en estas circunstancias seria poco comparado con su pastoral solicitud.

—RECOMPENSA.—Nuestro estimado amigo y colaborador el doctor don José Valenzuela ha sido nombrado caballero de la Real orden americana de Isabel la Católica y médico honorario castrense por los servicios que prestó en Málaga en la asistencia de los heridos de Africa.

—AGUA VÁ.—Anteayer administró el bautismo, sin las competentes licencias, una maritona desatentada á un caballero que pasaba por la calle de (lo diremos si se repite): y lo peor es que no hizo la pregunta de fórmula — ¿quis baptizari? — pues de haberla hecho el caballero hubiera contestado *volo ó no volo*, y así se hubieran evitado quejas y recriminaciones. Mucho cuidado, pues con las fregatrices, que en agarrandola cubeta ó la regadera se vuelven locas de contentas y no saben lo que se hacen.

—PIEDAD CORDOBESA.—En muy poco tiempo se reunió en la Corredera lo necesario para sacar anteayer tarde con numeroso acompañamiento en procesion de rogativa la imagen de Ntra. Sra. del Socorro.

—DEFUNCION.—Leemos en un periódico de Madrid:

«Tenemos el sentimiento de anunciar que ha muerto, víctima del cólera en Baena, la digna y respetable señora doña Luisa Morales de Rabadán, tan distinguida y apreciada por la elevada posicion social de su familia. Su lamentable pérdida ha impresionado dolorosamente á sus numerosos amigos, y ha sumido en la más cruel amargura á su esposo y á su hijo el señor D. José Rabadán, tan ventajosamente conocido en los círculos literarios de Córdoba.»

—AL QUE HUYE DEL PEREGRIL....—Siguiendo en nuestro acostumbrado propósito de copiar en este periódico todas aquellas noticias que pueden ser de alguna utilidad á nuestros suscritores, reproducimos á continuacion una medicina, de cuyos beneficios nos habla con recomendacion un periódico de Santa Cruz de Tenerife.

«La semilla de peregril,—dice,—es un específico poderoso contra la fiebre intermitente: dos soldados que han venido de Africa enfermos de fiebre por habi-

tar en las inmediaciones de pantanos, se han curado por este medio. Se toma en infusion, como el té, por la mañana y por la tarde.»

—MATRÍCULA.—La escuela superior de diplomacia anuncia la apertura de la matrícula para el próximo curso desde el 16 al 30 de Setiembre ambas inclusive, de doce á cuatro de la tarde en los 10 primeros dias, y en los cinco restantes desde las diez hasta las dos, y desde las cuatro a las siete de la tarde.

—VACANTE.—En el núm. 141 del *Boletín Oficial* de esta provincia, se publica la lista de las escuelas vacantes en la de Huelva.

—A LA POLLERA.—¡Oh tú el mayor voluminoso trapo que el universo pueblas!.. yo te escupo! Puesto que andar con niñas bien te supo haciéndolas henchidas cual un sapo, recoge ya tu inundo y feo harapo en donde repugnancia solo cupo y á tierras bien lejanas con tu grupo retirate de España ó yo me escapo. No me tengas, vive Dios, por un Esopo ni tampoco me juzgues un Edipo; bastantes daños causaste cual un topo y por mas que al saberlo te entre el hipo ya ha resuelto *Ruperta*, seó galopo, MIRIÑAQUE falaz, dejar tu equipo.

—DE TODO UN POQUITO.—Es preciso que Mahoma descendiera de algun ave; y si congetura cabe hagamos comparacion. Yo afirmara ciertamente ó sentaria per fallo que fué hijo de algun gallo de redoblado espolon.

En uno de sus preceptos esta sospecha se indica, y por el mismo se explica mi tino en el comparar. Hablo de sus casamientos á la vez con cien mujeres, y si escucharme tu quieres yo te lo voy á probar.

Muéstrase señor el gallo al verse en su gallinero, y cual sultan altanero conoce que manda allí. Y en torno de sus gallinas arrastra el ala engreido, y para ser entendido les canta el quiquiriqui.

Ellas muestran obediencia y sumision consumada, pues cada cual resignada con sus mandatos está. Por eso cuando se escucha quiquiriqui en el Serrallo, ellas contestan al gallo cantando ca, ca, ra, ca.

El moro entre sus mujeres ostenta gran poderic, y con orgullo y desvio ante sus bellas está. Y en torno de las que adora arrastra el jaique encarnado, y para ser mas amado, les canta el zalamalá.

Ellas se muestran sumisas sin oponérsele en nada, no odian la que es amada y pasan su vida así. Y por eso cuando escuchan el zalamalá del moro, ellas contestan en coro cantándole el majomí.

Y viven en armonia aunque estén una docena, sin que las mate la pena al ver un solo amador. Ignoran lo que son celos, comen en un mismo plato, y no tienen mas conato que agradar á su señor.

El gallo se enseñorea y elige por favorita la de pluma mas bonita ó la de mejor cantar, sin que por eso las otras turben su grato sosiego, ni al gallo se vallan luego queriendo chismorrear.

El moro si fastidiado se vé con una muger, entre ellas puede escoger la que plazca á su ilusion. Sin que las demás por eso se le muestran enojosas, ni con cuestiones celosas amarguen su corazon.

No hacen mella en sus oidos hablillas que ellas eutablen, ni le incomoda que hablen voz en cuello y á la vez. Si alguna delito grave cometiere en el serrallo, así el moro como el gallo son su respectivo juez.

Si una gallina se muere el gallo

no se sofoca, muestra corazon de roca si quedan otras allí, y sin que triste recuerdo turbe su cresta encarnada, sigue alegre en la balada cantando el quiquiriqui.

Y si una mora fallece el moro no cobra pena; muestra su frente serena y con las otras se vá. Y sin que lágrima alguna manche su jaique encarnado, á las demás que han quedado les canta el zalamalá.

Y habrá quien niegue que al moro la ley del gallo perfecta, es la que rige en su secta oscura en el alcorán? yo he consultado los sábios de mas sublimada ciencia, y en la dicha descendencia todos conformes están.

Luego queda convenido que el moro allá en su serrallo, y en su gallinero el gallo son iguales entre sí. Y que entre ambos ya vemos que la diferencia está, en decir zalamalá ó cantar quiquiriqui.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Pantaleon y S. Juan mártires.*

--Hoy reza la iglesia de S. Pantaleon, con rito semi-doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el colegio de la Piedad.

—Octavo dia de novena á S. Ramon Nonnato en la hermita de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

--Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Divina Pastora, en S. Juan.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 3 de setiembre. --3 po 100 consolidado á 48.90, el diferido á 44.00 --Deuda del personal 13.80.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 5 de setiembre de 1860, á igual hora del 6 del mismo.

Trigo.--Fanegas 977 desde 47 á 53 rs.
Cebada, no hubo venta.

--Aceite dentro de la ciudad á 66. Id. en los molinos á 58. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

--GRANADA 4. Alhondiga. Trigo de 54 á 59. --Cebada de 31 á 34 --Habas de 43 á 44. Aceite de 68 á 69.

--MÁLAGA 22. --Trigo de 48 á 52: Cebada de 30 á 32. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

--SEVILLA 3 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 49 á 54. Cebada de 30 á 35 --Fuera de la alhondiga. Trigo, de 33 á 35. Cebada de 31 á 33. Aceite en la Calzada de 59 1/2 á 60: para el consumo á 60.

--JEREZ 3. Trigo de 53 á 60. Cebada de 28 á 30. Habas de 50 á 51.

--JAEN 1. Trigo de 43 á 53: Cebada de 23 á 26: Habas de 36 á 38. Aceite de 52 á 55.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1160

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

— VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK. Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes.

Este medicamento conocido hace **SESENTA AÑOS**, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestion, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del hígado, cura la hipocondria y muehas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificacion nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a los Sres Taconet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa. Botica de San Pablo.

NO MAS CANAS.

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el quimico William W. A. T.



Le Chromacome tiene los cabellos y la barba **EN TODOS LOS COLORES**, y se emplea convenientemente sin perjudicar a la piel, no tiene ningun olor fuerte producto vegetal, que es el **NEC PLUS ULTRA** de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en Cádiz, casa de los Sres. Terrero y Comp., comerciantes en cabellos, calle Montemarte núms. 17 y 19.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Taconet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. **Y PARA LA VENTA POR MENOR**, en Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Málaga, Ramon de Navas, Jerez, Rebuelto.

Casa Francesa.

Aviso importante.—En la fonda de **La Alianza** en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se da un magnífico servicio, y mejor trato a todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren a ella siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Cruz núm. 40, se venden las Misas de los Santos de Córdoba a 14 rs. el cuaderno, varias nuevas de otros santos, misas de la del Santisimo Corazon de Jesus, a 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones *in Missa pro muliere pregnante* a seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior e impresión esmerada.

En una hoja pequeña se da gratis una encomienda que corresponde al correo no de las Misas de Córdoba. Lo que se necesita para que proceda recogerla lo que ya le hableron oportunamente. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Borja a cuatro cuartos el ejemplar.

—INTERESANTE. Recopilacion legislativa de España desde 1810 hasta 1859, para el uso de los juriscos de S. Por don Antonio de Casas Morán, autor de varias obras de historia y jurisprudencia.

Condiciones. Esta obra se encuentra en Granada, calle de San Isidro núm. 27, casa de don Francisco Callejon, a cuyo cargo está la administracion, a quien pueden dirigirse los pedidos. Se puede adquirir de dos maneras: al contado, remitiendo 186 rs. en libranza, ó a plazos, siendo la libranza de 50 rs. con carta en que se contraiga el compromiso de satisfacer otros 50 rs. cada uno de los tres meses sucesivos, formando el total de 200. En uno y otro caso se servirá la obra íntegra y certificada. Además, cuantos adquirieran la **RECOPIACION**, recibirán a tiempo y por pliegos sueltos, por solo el precio de 10 rs. al año, todas las disposiciones que se publican en la Gaceta y que merezcan figura en la obra, posteriores a 1859, y siempre con el mismo indice y concordancia.

—VENTA. Cajas y atahúdes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conditorias.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Marquía núm. 47.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 a 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, colchones y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maquetadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para camas primos y cogidas desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 44 duros.

TAFLET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOBES superiores con tubos de plomo para saber sube hasta los últimos pisos de las casas más de 100 cubos de agua por hora.

BODAS bronzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

COCHETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atascos.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas **REVOLVERS**.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas y cómodas, almohadones etc.

OLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida, sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y duraderos que los de barro y de hoja de lata.

LLAVES, pesquillas, formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UBANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wampor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LA FONZINZ zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y de alfiler. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

CRISTALOS, sartenes y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de acitar y de bolillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten gratis por el correo, pidiéndolos a los señores **PANDE**, A. H. de Sevilla, y a los mismos en Córdoba, calle la Breña núms. 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez núms. 35 a 49.

—SOCIEDAD FUSION CARBONIFERA Y METALIFERA DE BELVEZ Y ESPELE. El consejo de administracion de la misma ha acordado convocar a junta general ordinaria de señores accionistas para el dia 30 de Setiembre próximo, cuyo acto se celebrara en las oficinas de la sociedad, cuesta de Santo Domingo núm. 2 cuarto principal a las 12 de la mañana y en esta reunion se cumplirá por parte del consejo lo prevenido en el art. 67 del reglamento, presentando los resultados del ejercicio de 1859.

Los señores accionistas se servirán pasar a recoger oportunamente los papeles de que trata el párrafo segundo del art. 61 de dicho reglamento, de cuya orden se les proveerá en las referidas oficinas. En las mismas habrán de entregarse, cuando menos tres dias antes al de la celebracion de la junta, los poderes de representacion, de que habla el art. 62 del reglamento. Lo que en conformidad del art. 63 de aquel se anuncia para conocimiento de los señores accionistas. Madrid 28 de agosto de 1860.—El director gerente en comision, Marcelino de Luna. 4-2

—EQUITACION. En el establecimiento de equitacion, que se halla situado en la calle de San Hipólito núm. 4, bajo la direccion de don Juan Bautista Leon, se admiten caballos a puñales, ya sea para educarlos ó para su manutencion y cuidadosamente. En el mismo local se hallan de venta potros de esta edad de tres y cuatro años, buenas ganaderias y a propósito para sementales, y caballos de montar, estando facultado dicho profesor para su venta. 4-2

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

El acreditado profesor D. José Miranda Fernandez sigue practicando con la perfeccion y esmero que tiene acreditado en esta capital y fuera de ella, todas las operaciones de la boca; pone dentaduras completas, y toda clase de dientes artificiales montados en oro, platino, y plata, adoptando todos los mejores sistemas, especialmente el de la goma ó cauchout vulcanizado, cuyas ventajas son tan encomiadas por los principales dentistas del extranjero, pues dichas dentaduras se adaptan con la perfeccion y comodidad mas absoluta, combinada con la elegancia y solidez mas apetecible, mientras que la naturaleza de su composicion, tiende a conservar los dientes inmediatos, que se hallan alojados por absorcion ó debilidad de las encias, habiendo tratado del extranjero un aparato de vapor para la confeccion de dichas dentaduras.

Estas las mueles casi sin dolor con los nuevos Forceps Giratorios, Anglo-Americanos, los cuales se adaptan a la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; tambien emplea la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion, que produce instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vá a operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud; asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños.

Tiene el acreditado licor anti-odontagico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas, el mal olor del aliento, y los incomparables polvos orientales, opatas, cepillos y demas articulos para la limpieza y conservacion de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos se halla a la altura de los progresos constantes del arte, no solo en la parte mecánica, sino tambien en la operatoria.

Tiene sus gabinetes calle Zapateria núm. 58 y Carreteras núm. 23, donde admite consultas.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

D. Ramon de Torres y Codes, banquero, en la calle de Esparteria número 8, libra letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y tambien se pagan las que las mismas poblaciones giran a su cargo; como tambien las que vienen libradas de América, en las plazas de la Habana, Puerto Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, é igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fábricas de España y del extranjero que los que van a los referidos puntos.

—BARATO DE CAL, LADRILLO Y MEDIOS. En la casa núm. 2 antiguo y 42 moderno carrera de los Tejares, inmediato a la plaza de toros, se hace de estos efectos al pie de la fábrica: a cal a 25 reales el caliz, y los ladrillos a precios convencionales. Se otorga tambien el establecimiento con las caballerias, alpacas y enseres necesarios para la fabricacion y transportes de materiales. 4-3

—VENTA. La madera de pino que se sembró para su corta en la hacienda de la Viñuela alta pago de Sto. Domingo, en el alcor de la sierra de este término: la persona que le convenga tratará con don Angel Hidalgo del Riego, calle de la Moreria núm. 4. 4-4

—CALZADO. Ha llegado el surtido de zapatos de charol para caballeros, señoras y niños, al precio de 50 rs.; los de señoras a 24, y los de niños de 10 a 14 rs, por de todas clases y colores; zapatos de señoras descolorados y de charol a 16 rs.; zapatos de caballeros blancos a 18 rs. par. Dicho surtido se llevará a casa de los señores, y si mas gustan, podrán dirigirse al señor Bergez que vive en la posada de Sta. Marta, y solo se queda en esta 6 dias. 6-6

—VENTA. En el almacén del Espíritu Santo se realizan maderas de Flandes y de castaño a precios convencionales, haciendo una rebaja prudente según la importancia del apartado que se haga. Estará abierto el local todos los dias de 7 a 12 de la mañana. 4-2

—ARANCELES JUDICIALES de los reos carnos de los Juzgados de Paz, secretarios de Ayuntamiento, nombres bucos y licies de fechos de los pueblos; alguaciles y porteros y prietos, conforme a las modificaciones hechas por el real decreto de 28 de abril de 1860; publicados por don Manuel Cándido Reyoso. Véndense estos Aranceles, que consisten de 16 paginas en cuarto prolongado en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. Su precio 4 rs. cada ejemplar. 4-1

—GRAN BARATO. Se hace de géneros en camiseria francesa, calle del Ayuntamiento núm. 6 moderno. Con el objeto de enagenar unos cuantos articulos, cuyas clases para lo sucesivo no deberian de formar parte de los del establecimiento, se ha propuesto su venta reanuda a precios sumamente bajos como se expresa a continuacion. Pañuelos de petrol ó sean sedáticos a 5 y 3 1/2 rs. uno. Pañuelos de holacete de varios colores para la mano y el tallo, desde 1 1/2 hasta 4 1/2 rs. uno. Pañuelos de seda de la India, los de 19 a 15 rs. uno. Dichos bañados de seda raso y tafetan. Cuel os su llos bordados a mano para batas de niños y señoras a 5, 6 y 7 rs. uno. Gorritos en corte bordados a mano sobre batista de Escocia y lino; los hay para niños de primera y segunda edad. Pañuelos y tiras bordados a la jacquard. Cortes de chalecos de felpa de algodón propios para invierno, el corte de 3 cuartas 7 rs. Pantalones y chalecos de tela de verano a 18 rs. uno, otros de mas precio. Chaquetas, pantalones y sacos de lana dulce y otros. 4-1

En los géneros permanentes se hallará un buen surtido de lienzo y retortas de hilo desde 3 cuartas y media hasta 5 varas de ancho. Otro de holandas desde 6 hasta 20 rs. la vara. Pañolera de hilo blanco. La rica manteleria gallega para el uso diario de la mesa. Id. adamasada. Gran novedad en corbates, camisas y calczoncillos hechos de hilo y algodón. Ahuacadores de malla y otros para señoras y niñas. Accerillos de malla para los mismos. Un buen surtido de merinos y orleanes para trajes de señora y otros. Un grande y variado surtido de pecheros para camisas; las hay lisas, bordadas, de piqué, de algodón y de lino, desde 2 1/2 hasta 100 rs. una. Algunos otros géneros.

En el mismo establecimiento se hacen camisas, para señoras y caballeros, igualmente calczoncillos con arreglo a medida, todo con esmero, equidad y buen gusto. Precios fijos. 4

—VENTA DE CARBON. Quien quiere comprar carbon de encina puro y sin engaño de ningun género, que acuda a la redaccion de este periódico y se le enterará del dueño que lo enagena. 4-1

—PERDIDA. Se ha extraviado una yegua de cinco años, castaña clara, erio y cola negra, de mediana alzada, herrada con el del uso de su dueño. Desapareció de la plaza que pastaba en el cortijo nombrado Rubio alto, campaña de este término, en la madrugada del dia 4 del corriente. La persona que sepa su paradero se servirá avisar a su dueño don Juan Conde, el que dará una gratificacion. 6-1

—VENTA. Se vende a plazo la casa núm. 19 antiguo y 55 moderno en la calle de Armonas; tiene 8 habitaciones, patio, galerias, cocina, despensa, carbonera, pozo abundante, corral, cuadra para 12 caballerias y un terra ó azotea. En la misma casa da razon del tipo y condiciones para la venta. 10-1